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N i e d e r s c h r i f t 
 
über die 5. öffentliche Sitzung des Sonderausschusses Gemeinschaftsschule am 
Mittwoch, dem 07. Juli 2010, 18.00 Uhr, im Ratssaal der Stadt Ratzeburg, Unter den 
Linden 1, Ratzeburg. 
 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 
 
Hr. Ratsherr Hagenkötter als Vorsitzender 
Fr. Bürgermeisterin Füllner  
Hr. Bürgermeister Dohrendorff 
Hr. Bürgermeister Fischer 
Hr. Bürgermeister Pagel 
Hr. Bürgermeister Rollinger ab 18.05 Uhr 
Hr. Bürgermeister Salzsäuler 
Hr. Bürgermeister und Schulverbandsvorsteher Voß  
Fr. Ratsherrin Dr. Schmid 
Hr. Ratsherr Bahlinger 
Hr. Ratsherr Kuehn 
Hr. Ratsherr Clasen 
 
Entschuldigt fehlende stimmberechtigte Mitglieder  
 
Herr Ratsherr Koch 
 
 
Anwesende beratende Mitglieder: 
Schulleiter 
 
Hr. Rektor Vogt 
Hr. Konrektor Schmidt ab 18.08 
 
 
Entschuldigt fehlende beratende Mitglieder 
Schulleiter 
 
Herr Rektor Nitz 
 
Schulelternbeiratsvorsitzende 
 
Fr. Uta Joachim 
Hr. Rolf Lüdemann 
Hr. Dirk Pieper 
 
Schülervertreterin / Schülervertreter: 
keine Vertretung   
 
 
Weitere anwesende Mitglieder von Schulverbandsgremien  
 
Frau Ratsherrin Jabs 
Herr Ratsherr Nickel 
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Von der Verwaltung anwesend: 
 
Fr. Jeglinski (Teamleiterin OGS) 
Hr. Fischer (Koordinator OGS) 
Hr. Jakubczak 
Hr. Sontopski (Amt Lauenburgische Seen) 
Hr. Werner 
Hr. Rickert -zugleich als Protokollführer-   
 
 
 
SOA GemS TOP 1 -  07.07.2010  
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
Auf Anfrage des Vorsitzenden besteht Einvernehmen, die Tagesordnung wie folgt 
abzuhandeln: 
 
 
TOP 2   Niederschrift über die Sitzung am 17.06.2010 
 
TOP 3  Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
 
TOP 4  Realisierung Schulkomplex Gemeinschaftsschule Ratzeburg 
   hier: Finanzierung  
 
TOP 5  Anfragen und Mitteilungen 
 
 
 
SOA GemS TOP 2 - 07.07.2010 
Niederschrift über die Sitzung am 17.06.2010 
 
Nach Sachvortrag von Herrn Rektor Vogt besteht Einvernehmen, auf Seite 3 
unter der Rubrik „Zusatzkosten Pestalozzischule“ den Satz „ In beiden Fällen jedoch 
könne die FLEX- Klasse  nicht fortgeführt werden“ ersatzlos zu streichen. 
 
Auf Befragen des Vorsitzenden werden keine weiteren Einwände erhoben; Änderun-
gen und/oder Ergänzungen werden nicht gewünscht. 
 
Somit gilt die Niederschrift über die Sitzung vom 17.06.2010 als genehmigt. 
 
 
 
SOA GemS TOP 3 - 07.07.2010 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
 
 
Der Sonderausschuss nimmt zur Kenntnis, dass keine Berichte abzugeben sind. 
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Herr Bürgermeister Rollinger nimmt ab 18.05 Uhr an der Sitzung teil 
 
 
 
SOA GemS TOP 4 - 07.07.2010 
Realisierung Schulkomplex Gemeinschaftsschule Ratzeburg 
hier: Finanzierung 
 
 
Einleitend und unter Hinweis auf die Sitzung am 17.06.2010 bedankt sich  
der Vorsitzende bei allen Beteiligten für die im Sinne der Sache geleistete Arbeit 
und verweist insbesondere auf die in den Finanzierungsübersichten vorgenommenen 
Korrekturen. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Bürgermeister Fischer zu Ziffer 3 b der Vorgaben 
erklärt der Schulverbandsvorsteher, es handele sich lediglich um einen Vorschlag. 
Der Vorsitzende ergänzt, damit werde die Finanzierung in keiner Weise tangiert. 
 
 
 
Herr Konrektor Schmidt nimmt ab 18.08 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 
 
Nach Verlesen des Beschlussvorschlages durch den Vorsitzenden fasst der 
Sonderausschuss folgenden 
 
 

Beschluss 
 

Der Sonderausschuss nimmt den Sachstand zur Kenntnis und stellt 
fest, dass die Finanzierungsvorgaben aus dem Beschluss der Ver-
bandsversammlung vom 01.06.2010 eingehalten werden, so dass 
die Maßnahme „Neubau der Gemeinschaftsschule“ am Standort 
Vorstadt begonnen werden kann. Abweichend von der bisherigen 
Beschlusslage wird der Versammlung empfohlen, die Förderschule 
an den Insel-Standort zu verlegen und zu diesem Zweck den öffent-
lich-rechtlichen Vertrag vom 23.07.2009 mit der Stadt Ratzeburg zur 
Nutzung der ehemaligen Realschule zu verlängern, wobei zukünftig 
nur der Neubautrakt und die dazu gehörigen Freiflächen Vertrags-
gegenstand sein sollen. 

 
- einstimmig- 

 
 
 
 
Im Übrigen besteht Einvernehmen, dass die Vorsitzende des Hauptausschusses, 
der Schulverbandsvorsteher und der Vorsitzende des Sonderausschusses  
Gemeinschaftsschule gemeinsam die nun anstehenden Gespräche mit 
dem Architekten führen. 
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SOA GemS TOP 5 -07.07.2010 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Aufgrund einer Nachfrage von Herrn Bürgermeister Fischer zum Schriftwechsel in 
Sachen etwaige Rückzahlung von Landeszuschüssen für die Erweiterung und 
Sanierung der ehemaligen Ernst-Barlach-Realschule verweist der Schulverbands- 
vorsteher auf die Anlage zur Niederschrift vom 17.06.2010. 
 
 
 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 18.11 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Hagenkötter      gez. Rickert  
___________________      ______________________  

     Vorsitzender                  Protokollführer  


